
     Protokoll der Generalversammlung  

     vom 21. Februar 2014, 19.30 Uhr 

     im Bad Ramsach in Läufelfingen 

 
 

 

 

 

Traktanden:                                1.   Begrüssung 

                                                      2.   Protokoll der Generalversammlung vom 15.04.11 

                                                      3.   Jahresbericht des Präsidenten 

                                                      4.   Jahresrechnung und Revisorenbericht 

                                                      5.   Wahlen 

                                                      6.   Budget 

                                                      7.   Tätigkeitsprogramm 

                                                      8.   Mitgliederbeitrag 

                                                      9.   Verschiedenes 

 

 

 

1. Begrüssung 

 

Der Präsident begrüsst die Anwesenden. Entschuldigt haben sich Kathrin Christen, Christian 

Stricker. 

Es sind 22 Personen anwesend. 

In Anbetracht der geringen Zahl der Anwesenden wird auf einen Stimmenzähler verzichtet. 

Der/die Wahlpräsident/in wird die Anzahl Stimmen zählen. 

 

 

 

2. Protokoll 

 

Das Protokoll der letzten GV wird von Beatrice Forster verlesen, genehmigt und verdankt. 

 

 

 

3. Jahresbericht 

 

Der Präsident Werner Schmutz verliest seinen vierten und letzten Jahresbericht.  

Hier ein kleiner Einblick: Eine Hauptaktivität des VVL ist sicher das Fasnachtsfeuer. Dank 

tatkräftigen Helfern und den Maschineneinsätzen konnten wiederum grosse Feuer 

aufgestellt werden. An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön an Christian Strub und Urs 

Eggimann für den Pneulader. Das Tipizelt wurde in den vergangenen zwei Jahren von der 

„Oldie Feuerwehr“ geführt. Dieses Jahr wird die Bar vom „44 Verein“ geleitet. Wie die 

Fasnacht in Zukunft aussehen wird ist noch unklar. 

Die Kunststoffkränze haben sich bewährt. Bleiben doch die Maibäume bis Ende Mai schön 

grün. 

Der Blumenschmuck wird weiterhin vom VVL gesponsert. An der Hauptstrasse, beim 



Bahnhof und bei den Brunnstöcken werden die Tröge mit Blumen bepflanzt. 

Der Santichlous ist in Läufelfingen immer noch gefragt. Zum Glück gibt es viele junge 

Nachwuchssantichlöuse, die mithelfen. Dank der guten Organisation von Paul Schmutz und 

dem Schminken von Daniela Pusch gelangen die „echten Santichläuse“ an den richtige Ort. 

Hugo Müller hat beim Aufräumen zwei alte, grosse Laternen gefunden, die er dem VVL 

geschenkt hat. Ein herzliches Dankeschön. 

In den letzten Jahren hat der VVL die Weihnachtsbäume selber gefällt. Markus Forster hat 

den VVL dabei tatkräftig unterstützt. Bis 2012 haben Willi und Heidi Börlin die 

Weihnachtsbäume geschmückt. Aus gesundheitlichen Gründen mussten sie, nach 45 Jahren, 

ihr „Amt“ abgeben. Für ihre langjährige Arbeit bedankt sich der VVL herzlich und wird den 

beiden ein Präsent überreichen. 

Der Adventsfensterkalender wird dieses Jahr wieder stattfinden (turnusgemäss alle zwei 

Jahre 2014/ 16/ 18 usw.). Dank dem Haureinkomitee kann der VVL auch dieses Jahr ein 

Fenster schmücken und eine „Stubete“ organisieren. Herzlichen Dank für die Benützung des 

Pöschtli.  

Die Ruhebänkli wurden das letzte Mal per Ende 2011 von Karl Gysin gepflegt. Es ist ein 

grosser Aufwand die Bänkli auszumähen, die kaputten Bretter zu ersetzen, die Feuerstellen 

vom Abfall zu säubern usw. Ein herzliches Merci für die langjährige Tätikeit. Martin Gysin 

übernahm mit viel Elan das Amt von Karl Gysin. Er hat bereits einen Bänkliweg auf die 

Homepage gestellt. 

Das Wisenbergfest findet alle zwei Jahre statt. Alle vier Jahre führt der VVL in 

Zusammenarbeit mit Häfelfingen die Festwirtschaft. Im Mai 2011 fand das Wisenbergfest 

für den VVL bei schönstem Wetter und viel Publikum statt. Es war ein grosser Erfolg. Einen 

grossen Dank an Martha Hänni und Irma Loser für die tolle Zusammenarbeit. 

Am Homburgfest 2011 half der Vorstand geschlossen am Freitagabend in der Festwirtschaft. 

Es war ein tolles, mittelalterliches Ritterfest. Dank den vielen Besuchern und dem 

Wetterglück konnten den Gemeinden Buckten und Läufelfingen für den Bereich 

„Tourismus“ Geld überwiesen werden. Ein Teil dieses Geldes wurde für die 

Homburgwegtafeln ausgegeben. Der VVL übernahm einen rechten Teil der Organisation 

und führte im Oktober 2013 die Festwirtschaft für die Einweihung der Homburgwegtafeln . 

 

Im Materiallager Sandmühle wurde 2011 eingebrochen und alle Kabel gestohlen. Es 

entstand einen Sachschaden von ca. Fr. 2000.-. Die Versicherung hat den Schaden teilweise 

übernommen. 

Der VVL hat im Frühling 2012,  800 neue Postkarten drucken lassen. Sie sind an diversen 

Orten erhältlich. 

Auch der VVL ist nun ins Computerzeitalter eingetreten. Alles Wichtige kann man auf der 

Homepage des VVLs nachlesen  www.vv-laeufelfingen.ch  

In Zukunft wird der VVL jedes Jahr im Herbst das Papier der Läufelfinger-Bevölkerung 

sammeln.  

Die BLKB feiert dieses Jahr ihr 150 jähriges Jubiläum. Die Gemeinden konnten sich für 

einen Waldpavillon mit gedecktem Sitzplatz bewerben. Dank dem Einsatz unseres 

Präsidenten Werner Schmutz wurde die Gemeinde Läufelfingen berücksichtigt. Im Frühling 

2014 wird das Projekt realisiert. 

 

Roman Wagner wird wiederum einen Bericht in der Volksstimme schreiben. 

 

 

http://www.vv-laeufelfingen.ch/


4. Jahresrechnung und Revisorenbericht 

 

Die Kassierin Susanne Gasche verliest die Jahresrechnung von 2011 – 2013 

 

 

Jahr    2011   2012   2013 

 

Stand 01.01   51`538.60  58`478.86  56`254.43 

 

Stand 31.12   58`478.86  56`254.43  54`828.08 

 

Überschuss/ Verlust   6`940.26   -2`224.43   -1`426.35 

 

 

Die Kasse wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 

 

 

Tina Brügger liest den Revisorenbericht und verdankt Susanne Gasche ihre sauber geführte 

Buchhaltung . 

 

Die Revisionen finden jedes Jahr statt. 

 

 

 

5. Wahlen 

 

Als Wahlpräsidentin wird Gaby Meyer vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

 

Der Vorstandspräsident Werner Schmutz hat seine Demission als Präsident bekannt 

gegeben. 

Werner Schmutz tritt nach 4 Amtsperioden (2002-2014) zurück. Werner Schmutz wird 

herzlich für seine lange Tätigkeit, sein Engagement gedankt und erhält ein Präsent. 

Glücklicherweise bleibt Werner weiterhin im Vorstand tätig. 

 

Christian Schaffner stellt sich neu als Präsident und Christian Stricker als Vizepräsident zur 

Verfügung. Sie werden einstimmig mit grossem Dankeschön gewählt. 

 

Karl Gysin wird als langjähriges Vorstandsmitglied verabschiedet. Er hat die Ruhebänkli 

von 2002 – 2011 mit viel Liebe und Engagement gepflegt und gehegt. Nachträglich noch 

einmal ein herzliches Dankeschön. Ihm wird ein Gutschein überreicht. 

 

Martin Gysin wird nachträglich im Vorstand willkommen geheissen. Er hat das Amt von 

Karl Gysin übernommen. Der Vorstand wird als Ganzes gewählt. 

 

Turnusgemäss scheidet Kathrin Christen als Revisorin aus. Ihr wird für die Arbeit gedankt. 

Die Revisoren Tina Brügger und Thomas Meyer bleiben dem VVL treu. Als Ersatz wird 

einstimmig Liliane Feltsch gewählt. 

 



6. Budget 

 

Susanne Gasche verliest das Budget für die kommenden drei Jahre. Das Budget basiert 

wiederum auf den Erfahrungswerten der letzten Jahre. 

Im Jahr 2014 wird ein Verlust von  Fr. 805.- erwartet. Es werden keine grossen Ausgaben 

getätigt. 

Im Jahr 2015 wird ein Verlust von Fr. 255.- erwartet. Es werden Einnahmen vom 

Wisenbergfest erwartet. Neue Couverts werden gedruckt. 

Im Jahr 2016 wird ein Verlust von Fr. 2055.- erwartet. Eine neue 

Weihnachtsbaumbeleuchtung ist fällig. 

 

Das Budget wird einstimmig genehmigt. 

 

 

 

7. Tätigkeitsprogramm 

 

Die periodisch wiederkehrenden Aktivitäten und auch sonstige Aufgaben in den einzelnen 

Ressorts werden nicht verändert.  

Die Verteilung der verschiedenen Ressorts erfolgt an der nächsten Sitzung. Diese Ressorts 

sind Kasse, Protokoll, Materialwart, Gestaltung Dorfbild, Ruhebänkli, Bauarbeiten, 

Fasnacht, Santichlous, Adventskalender.  

 

Am 29. Juni 2014 findet die Einweihung des BLKB-Waldpavillon mit Grillplatz statt. 

 

Im September wird das Papier der Einwohner/innen von Läufelfingen gesammelt. 

 

Der Adventsfensterkalender wird jedes zweite Jahr durchgeführt ( 2014/ 2016 usw. ). 

 

Im Mai 2015 findet das Wisenbergfest statt 

 

 

Das Tätigkeitsprogramm wird einstimmig genehmigt. 

 

 

 

8. Mitgliederbeitrag 

 

Margrit Balscheit findet, dass der Mitgliederbeitrag zu niedrig sei, da der Beitrag doch erst 

wieder in drei Jahren erhöht werden könnte (nächste GV). In Anbetracht der finanziellen 

Lage des VVL und der Beiträge (die meisten Mitglieder zahlen mehr als Fr. 15.- ein ), wird 

der Mitgliederbeitrag beibehalten. 

 

Der Mitgliederbeitrag von Fr. 15.- wird beibehalten und einstimmig gut geheissen.  

 

 

 

 



9. Verschiedenes 

 

Christian Strub überbringt ein Dankeschön aus dem Gemeinderat für die vom VVL Vorstand 

geleistete Arbeit. Er berichtet uns über den Verlauf des BLKB Projektes. Im Frühling 2014 

wird beim Schlossbänkliplatz ein Waldpavillon mit Sitzbänken und einer Feuerstelle gebaut. 

Der Unterhalt ist über mehrere Jahre von der Bank finanziell gesichert. 

 

Rolf Nardo fragt den VVL an, ob er nicht dafür sorgen könnte, dass die Holzgant und der 

Waldumgang in der Gemeinde wieder durchgeführt werden könnte. Der VVL ist nicht die 

richtige Stelle dafür. Der Bürgerrat, sowie der Förster organisieren diese Anlässe. Im 

Sommer wird ein neuer Förster seine Arbeit im Forstrevier Homburg antreten. Vielleicht 

könnte dies ein Neustart für solche Anlässe sein. 

 

Martha Hänni erzählt, dass in Häfelfingen die Bürgergemeinde sogar Exkursionen 

organisiert. 

 

Karl Gysin wird einen Wegweiser für die Homburg erstellen. Dieser wird bei der Kreuzung 

Eichhaldenweg/ Homburgweg angebracht. Herzlichen Dank für die Arbeit. 

 

Paul Schmutz erzählt uns von der seit Januar 2014 in Kraft getretenen Kurtaxe. Auswärtige 

(nicht im Baselland wohnende Gäste, Kurgäste ausgeschlossen) bezahlen eine Kurtaxe von 

Fr. 3.50 und erhalten so einen Gästepass. Sie können gratis mit dem öffentlichen Verkehr im 

Baselbiet umherfahren. Die Gäste erhalten auch andere Vergünstigungen. Für den 

Hotelbetrieb bedeutet es einen Mehraufwand an Arbeit. 

 

Der Präsident bedankt sich beim Bad Ramsach für die Gastfreundschaft und das feine 

Apéro. 

 

 

Schluss der Sitzung  20.45 Uhr 

 

 

 

 

 

 

Der Präsident     Die Protokollführerin 

 

 

 

Werner Schmutz     Beatrice Forster-Blaser 

 

 

Läufelfingen, den 8.April 2014 


